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产业公司

由于中西部地区的低成本优势的吸引，制造业产业转移
正在加速。

8月 9日，在安徽宿州市制鞋业基地，一名新百丽鞋业（深
圳）有限公司的工人正在酷暑下与她的同伴们加班加点地赶
着订单，这已经是他们连续数周如此的忙碌。

在宿州，像这样的制鞋类企业有数十家，在岗工人达数万
人。如此多的制鞋类企业正聚集宿州，改变着我国制鞋业的产
业格局，同时也在改变着像宿州市这样“人多、钱少、底子薄”
的落后地区的发展面貌。

经济转型迫使产业转移

国务院发展研究中心产业经济研究部副部长、研究员杨
建龙在 2012中国制鞋产业转移与转型高层论坛上表示，金融
危机之后，我国沿海发达地区调整产业结构，谋求产业升级的
压力骤然上升，以制鞋、衣帽、玩具、电子等为代表的劳动密集
型产业，因为成本和技术、设备升级等原因而开始大批向我国
中西部地区转移。

继 3年前百丽鞋业落户宿州“中国现代制鞋产业城”后，
东艺、康奈、鸿星尔克、杰豪、野力、意尔康等 58家知名鞋企及
制鞋配套企业相继在此落户。

百丽国际控股有限公司高级副总裁宋晓武认为，百丽是
凭借产业转移所形成的优势谋求产业升级，从而实现困中突
围，这也是具有候鸟特征的制鞋类企业发展规律所决定的。

据测算，像宿州市这样的中部地区综合成本只是沿海发
达地区的 60%，与安徽省内沿江地区相比也有较大优势。

在安徽，国家批准设立了皖江城市带承接产业转移示范
区，探索承接产业转移的经验和做法，这是我国首次把产业转
移纳入到国家发展的战略层面。通过近两年来的实践，示范区
所在城市发现，承接产业转移，不仅仅是简单地接收，而是要
在承接过程中实现本地区经济结构调整，帮助转移的企业利
用示范区的政策谋求产业升级，将转移和升级有机地结合在
一起。

鸿星尔克集团总裁吴荣光认为，经济转型的重要特征之
一就是以技术、设备和工艺为代表的结构调整和产业升级，像
制鞋类企业，在沿海地区由于成本因素已无优势可言，要想在
如此的环境下实现结构调整和产业升级已无可能，只有利用
产业转移所带来的成本优势，才能加大投入，实现产业升级，
转移的真正目的是谋求调整和升级，获取更强的竞争优势。

制鞋业落户宿州非偶然

当前，沿海发达地区新一轮产业向中西部转移来势迅猛，
呈现出规模大、集群化、速度快、动力强的鲜明特征，是以数万
亿元为规模的产业整体转移。

这一轮产业转移和过去的产业转移相比，呈现出两大特
点：第一，过去的产业转移是单个的、孤立的、分散的，这一轮
的转移是集中的、整合的、产业集群的转移；第二，新一轮产业
转移不但有了外部拉力，还有了内在推力。过去的产业转移以
外力拉动为主，而对于新一轮产业转移，转入地和转出地政府
包括企业本身，对产业转移的态度和认识都是一致的。同时，
新一轮产业转移有三大趋势：一是劳动密集型产业向劳动输
出地转移。二是资源和能源密集型产业向资源和能源富集地
区转移。三是市场依托型产业向市场所在地转移。

记者通过对宿州鞋业聚集发展调查发现，促成鞋类等产
业转移到宿州的决定因素主要在两点，一是追逐熟练的工人；
二是中西部区位和软硬件环境的改变。
“用工难”是促使转移的重要因素之一，根据对大量农民

工外出打工意向调查显示，60%的愿意选择就近就地就业。宿
州市有劳动力资源 340万，常年外出务工人员超过 130万，且
价格较为低廉，具备发展劳动密集型产业的优势。和皖江城市
相比，无民工荒之担忧。

另外，人脉优势也是众多鞋类企业选中宿州的一个重要
因素。许多在珠三角的宿州籍企业家家乡观念很强，他们在珠
三角开展招商引资活动时，积极提供项目信息，帮助推介宿
州。

为了给鞋类企业转移创造良好的环境，宿州市以经济转
型为切入点，制定各种政策，采取力所能及的措施，从土地、税
收、技术升级等方面支持企业。

产业转移并非简单复制

在产业转移浪潮中，安徽、河南、湖南、湖北、江西、贵州等
中西部地区的政府，将“珠三角”、“长三角”制造业视为竞相争
取的“香饽饽”，他们争相制定优惠政策，寻求与自身发展相适
应的产业进行对接，以吸引“珠三角”、“长三角”制造业转移到
当地。

然而，产业转移只仅仅是手段，真正的目的是发展，只有
在转移过程中得到转型、变革和升级，才能获得新生。

越来越多的企业家意识到，承接产业转移不能“捡到篮里
都是菜”，如果以牺牲资源和环境为代价招商引资，不是机会，
而是灾难。简单复制只会浪费历史机遇。

2010年初，宿州市将具备产业集聚效应的鞋革业列为重
要的主导产业，全力打造制鞋产业城。

为了帮助企业实现产业升级，宿州积极引导有条件的制
鞋骨干企业，与省内外有关大专院校和制鞋科研院所联合，建
立鞋业研发中心、检测中心，另外，集中力量为制鞋企业定向
或订单培训制鞋产业工人，培育企业核心竞争力。

在制鞋产业带动下，宿州市已参照制鞋产业城项目规划
建设了宿马经济区、商新技术园区、家居产业城、文化产业园、
职教园区、服装产业城 6个产业城项目，形成“员(主城区)+7（产
业城）”的城市新格局。

目前，宿州制鞋产业城核心区一期 10平方公里已落户制
鞋类项目 23个，协议引资 114亿元，2011年实现产值 28亿
元，税收 1.5亿元，吸纳就业 9000人。预计项目全部建成后可
实现年销售收入 400多亿元，税收 20亿元，吸纳 10万多工人
就业，这里已经成为宿州转型发展、兴市富民的新经济增长
极。

制鞋业转移中部

本报记者 于浩 吴明 张晓梅 张骅

在和美国做空机构浑水公司几
度交锋之后，分众传媒转身谋求私
有化———不和你玩了！

近日，分众传媒发布公告，称已
收到包括董事会主席江南春在内的
联合体发起的无约束性私有化邀
约。私有化交易的价格为 27.00 美
元 /ADS，交易的总估值达到 35.00 亿
美元。日前，分众传媒联合方源资
本、凯雷集团、中信资本、鼎辉投资、
中国光大控股等 5 家投资方提交私
有化建议书，从纽交所退市。消息显
示，分众传媒因私有化建议遭美国
律师事务所调查。

这是继阿里巴巴、盛大网络之
后再创境外上市公司最大规模私有
化退市。一位业内人士向《中国企业
报》记者表示，作为中概媒体广告股
中的第一明星股，分众的私有化将
产生示范效应，下一步更多的中概
媒体广告股将回归国内。

私有化退市有利于
促进资本向合理估值回归

所谓私有化，是资本市场一类
特殊的并购操作；与其他并购操作
的最大区别，它的目标是令被收购
上市公司除牌，由公众公司变为私
人公司。实质就是大股东作为收购
建议者所发动的收购活动，目的是
要全数买回小股东手上的股份，最
终使这家公司退市成为大股东的私
人公司。

自公告之日起，分众传媒成为
媒体追逐的焦点，《中国企业报》记
者致电分众传媒创始人、CEO 江南
春，其电话一直未能接通。又以多种
方式试图采访，未果。据分众传媒私
有化建议书显示，江南春、方源资
本、凯雷集团、中信资本、鼎晖投资、
中国光大控股将成立收购载体公
司，拟采用债务资本和股权资本对
交易进行融资。

分众高管表示，私有化使公司
有充足时间和能力思考和实施更多
长期战略规划，为实现更长远、更持
久发展。

同时，分众已成立一个独立董
事委员会，对交易进行斟酌。

里昂证券亚太市场分析师发布
研究报告称，有关分众私有化的谈
判进程可能至少会进行 4 到 5 个
月，并要求 2/3 的股东支持票才能
通过。

分析机构梳理境外上市公司选
择私有化退市的原因：从外部环境
上看，很多企业在海外水土不服，具
有本土特色的经营模式不被境外投
资者理解和认可，股票市值长期处
于被低估的状态，融资能力受限。

与此同时，部分公司会计丑闻
频传、境外上市公司遭遇整体信誉
危机，一些做空机构趁机恶意围剿，
使不少无辜企业受到牵连，股票市
值大面积蒸发。从公司内部因素上
看，上市公司多受制于短期的业绩

压力，在公司需要整合结构或制定
新战略规划时往往容易受到掣肘，
这也是上市公司考虑私有化退市的
原因之一。
相比于业绩不达标的被动退

市，私有化退市更多是在自身价值
被低估情况下的一种主动选择，有
利于促进资本向合理估值回归，对
公司和股民是一种利好，分众传媒
在发布私有化退市消息后股价上涨

8.85%。
“私有化退市后，公司大股东对

公司的控制权加大，公司管理层可
以从公司长远发展的角度出发，去
设计调整适合公司的战略与架构，
而不用再去考虑资本市场及公共投
资者对公司短期业绩要求的压力。
当然，私有化退市运作目前尚不成
熟，退市过程中可能会牵扯到较大
的费用成本，之后能否再次成功上
市也很难说。”业内人士表示。
从以往案例来看，在公司管理

层提出的私有化要约过程中，往往
都伴随着律所的调查，主要是针对
交易是否违背信托责任。此次分众
传媒也同样遭到美国律师事务所
Robbins Umeda LLP的调查。
但从以往案例最终结果来看，

这样的调查对私有化的进程并没有
太大影响。业内人士认为，主要是要
约方筹措资金和剩余股东对要约价
格是否认同是私有化是否成功的关
键，所以在许多案例中还有提价过
程，不过提价幅度有限。

中概股迎来私有化风潮

自 2011 年开始，美国市场中国
概念股逐渐掀起私有化风潮。进入
2012年，中概股私有化依然活跃。此
次分众私有化，是否会引发中概股
私有化热潮？
“自 2010 年至今，已有 12 家中

概公司完成私有化。先是盛大网络，
再是阿里巴巴，现在是分众传媒，中
国概念股的私有化正逐步上演。”上
述业内人士对《中国企业报》记者表

示，私有化并非终点，分众传媒意在
港股或 A股市场回归。
据报道，去年 8 月至今，在美上

市的中概股已经退市的数量为 23
家，其中从纳斯达克退市的有 15
家。46家遭遇被长期停牌或退市警
告，部分中概股的市值大幅缩水。
据 Wind 数据，截至 2011 年年

底，在美上市的 254 家中，仅 16 家
公司全年获得了正收益，而其余 238
家都是以下跌告终，其中更是有超
过一半的公司股价跌幅在 50%以
上，39家公司的股价跌幅超 80%。
投中集团也指出，分众传媒无

疑将推动近期的中概股私有化风
潮，并将激励更多企业退市，甚至当
当、人人公司等热门互联网公司也
存在这种可能。但一些互联网公司
回归 A股市场仍有较大障碍，预计
未来私有化的中概股仍将以小盘股
及传统行业企业为主。
耶鲁大学金融学院教授陈志武

则反问，分众私有化后会如何？其他
企业是否该跟进？就像不是所有企
业都该一窝蜂上市一样，私有化并
非对所有企业都合适。如果只因中
国概念股从热变冷就私有化，只说
明当初就没对股市理解透。那么从
美国退市回到 A股，问题就解决了？
与其怪股市，国内企业是否该自己
反思？投机可占便宜一时，但假定股
市永久傻？
一位不愿意透露身份的已私有

化中国公司董事长表示，考虑到近
两年资本市场和经济形势的不确定
性，短期内也不会仓促考虑再次 IPO
上市。

分众传媒私有化胎动

本报记者 李金玲

8 月 15 日，世纪佳缘、百合网两
家婚恋网站的创始人在微博上的骂
战尚未平息，一封百合网为防止记
者暗访而对外统一口径的内部邮件
又被抖了出来。

根据记者观察，这封邮件主要有
三点内容，一是客服必须将寻求加
盟或者线下合作的业务统一转至百
合网合作管理部，二是客服需将原
来线下的“加盟商、分公司、百合网
XX 站”等称呼改为“战略合作伙
伴”，三是记者采访要走公司流程。

整个事情还要从日前一条“基金
界爆性丑闻色狼世纪佳缘骗色上百
名女性”的微博说起。看到被骗的是
世纪佳缘上的女性，百合网创始人、
副总裁慕言借机炫耀了一下百合网
的实名制并质疑世纪佳缘骗子云
集，这让世纪佳缘创始人、CEO 龚海
燕非常恼火，接连曝光了百合网虚
假实名制骗取投资人的钱并将用户
信息卖给线下婚介所的内幕。

骗子的困扰

“世纪佳缘从来没有说过一个骗
子都没有，龚总没有说过，我们也都
没有说过。百合网搞实名制也不可
能没有骗子，即使是线下相亲也会
存在一定的骗子。”世纪佳缘副总裁

周忠孝在接受记者采访时表示。
关于“基金界爆性丑闻色狼世纪

佳缘骗色上百名女性”事件，记者注
意到，相关帖子已经被悄然删除。根
据周忠孝透露，世纪佳缘正在对此
事展开调查，已经联系到了几名受
害人，“情绪很激动”，世纪佳缘会在
时机成熟的时候公布调查结果。
记者在搜索中先后输入“世纪佳

缘”、“骗子”和“百合网”、“骗子”两
组关键词，各自下方搜索到的诈骗
案例都不在少数。
“我们现在一个很重要的任务就

是，通过定期曝光一些行骗方法，不
断培养用户的风险意识。7 月我们还
提出一个倡议，和百合网、珍爱网等
同行建立一个联盟，共同应对借婚
恋网站行骗的事件。”周忠孝说。

实名制背后

在百合网看来，婚恋网站之所以
容易行骗很大的原因即在于用户身
份的不透明，实施实名制对不法分
子行骗多少会有一些遏制。去年年
底，百合网开始大力宣传 100%实名
制，半年之中在地铁、公交广告上的
花销就在 2000万以上。
“佳缘也不容易，我们搞全面实

名制后，N 多骗子就只盯着佳缘
了。”看到“基金界爆性丑闻色狼世
纪佳缘骗色上百名女性”的微博后，

慕言有些得意地说。
正是这一说辞惹恼了龚海燕，她

马上针锋相对地指出，百合网的实
名制其实存在水分，甚至还把这些
信息在用户不知道的情况下卖给线
下的婚姻介绍所，却又成功地以实
名制为亮点吸引了不少投资。

记者致电百合网，其公关部相关
负责人告知，公司对于此事不再评
论，以慕言在微博上的回复为准。而
根据慕言早前的说法，所谓的婚介
其实是百合网与靠谱婚介机构合作
建立的“百合网服务中心”，龚海燕
是在“偷换概念、误导视听”。
据悉，百合网在全国共计拥有

20 多家婚介加盟商，仅北京就有 3
家。记者致电位于阜成门的一家，对
方一直不承认自己是婚介所，更是
回避加盟商的说法，说是百合网的
子公司。但是有用户反映，其提供的
发票完全是自己的，没有“百合网”
的影子。

行业共同的危机

“我看到相关报道，说这次争端
主要是因为行业同质化比较严重，
竞争太激烈。事情并不是这样的，世
纪佳缘、百合网和珍爱网的模式是
完全不一样的，世纪佳缘主要是搜
索，百合网主要是推荐，珍爱网则是
红娘全程代劳。”周忠孝表示。

据悉，中国单身男女约有 1.8
亿。目前，世纪佳缘注册用户在 6700
万，活跃用户不过 500万到 600 万，
百合网和珍爱网由于用户总量较小
活跃用户应该低于 600万，这样三家
加起来也不会超过 1800万，不超过
市场总量的 10%。
“市场空间还很大，是任何一家

网站都无法独占的，目前相互攻击
显然是没有必要的，最主要的应该
是大家联手做大整个行业。”一位不
愿意透露姓名的婚恋网站企业人士
表示。

其实，刚刚起步的婚恋网站已经
遇到了瓶颈，主要是用户黏度不高。
周忠孝透露，高峰时期，世纪佳缘每
天都会有 5000 到 6000 用户改变单
身状态，宣布找到了对象，按照这个
速度，一年流失的用户就有 200 多
万。

另一方面，即时通讯工具 QQ、
米聊以及社交网站、新浪微博等相
继推出了基于位置的交友服务，一
定程度上取代了婚恋网站交友的功
能，对婚恋网站也在产生越来越大
的威胁。这是需要整个行业共同面
对的问题。
“婚恋网站也在考虑如何更改自

己的产品和服务，以应对行业面临
的各种问题。预计今年 9月底，世纪
佳缘会有一款新品出来。”周忠孝
说。

本报记者 郭奎涛

婚恋网口水战曝出行业黑幕

金融危机之后，我国沿海发

达地区调整产业结构，谋求产业

升级的压力骤然上升，以制鞋、

衣帽、玩具、电子等为代表的劳

动密集型产业，因为成本和技

术、设备升级等原因而开始大批

向我国中西部地区转移。

部分公司会计丑

闻频传、境外上市公司

遭遇整体信誉危机，一

些做空机构趁机围剿，

使不少无辜企业受到

牵连，股票市值大面积

蒸发，这也是上市公司

考虑私有化退市的原

因之一。

业内人士表示，私有化并非终点，分众传媒意在港股或 A股市场回归

市场空间还很大，是任何一家网站都无法独占的，目前相互攻击显然是

没有必要的，最主要的应该是大家联手做大整个行业。
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